

# características de las instalaciones adaptadas

**sinopsis** Se hicieron una serie de adaptaciones secundarias: mejora de los asientos para espectadores, creación de zonas para los servicios de información, ampliación del número de cancelas y aseos, etcétera, de modo que satisficiesen los requisitos olímpicos reglamentarios en las siguientes instalaciones ya existentes:

El Arena México, para la celebración de los combates de boxeo; el Avándaro y Campo Marte, para las pruebas ecuestres; Estadio Azteca, fútbol; Auditorio Nacional, gimnasia; Estadio Municipal y Secundarios de la «Magdalena Mixhuca», hockey; Teatro de los Insurgentes, levantamiento de pesas; Pista Hielo Insurgentes, lucha; Club de Yates en Acapulco, vela; Pista Hielo Revolución, balonvolea, y Piscina de la Ciudad Universitaria, water-polo.

Las instalaciones utilizadas en los XIX Juegos Olímpicos fueron: para la celebración en ellas de los combates de boxeo: Arena México; para pruebas hípicas: Avándaro y Campo Marte; de fútbol: Estadio Azteca; gimnasia: Auditorio Nacional; para hockey: Estadio Municipal y Secundarios de la «Magdalena Mixhuca»; levantamiento de pesas: Teatro de los Insurgentes; lucha: Pista Hielo Insurgentes; vela: Club de Yates en Acapulco; cancha secundaria para balonvolea: Pista Hielo Revolución; water-polo: Piscina de la Ciudad Universitaria; etc. Todas estas instalaciones ya existían, pero para que satisficiesen los requisitos exigidos por las Normas Olímpicas se les hicieron las adaptaciones precisas: mejora de los asientos para espectadores, ampliación del número de aseos, obras de pintura, etc.

De ellas, el «Arena México» estaba situado en la zona central de la Ciudad de México, ubicado en la manzana formada por las calles del Dr. Río de la Loza, del Dr. Lavista, del Dr. Lucio y del Dr. Carmona y Valle; y distante 16 km de la Villa Olímpica y 3,4 km de la Plaza Mayor.

Y para la celebración de las pruebas olímpicas previstas en él se le dotó de los siguientes servicios: palco de honor; palco del Comité Olímpico Internacional; palcos de Comités Olímpicos Nacionales y Federaciones Internacionales; palco para miembros del Comité Organizador e invitados especiales; palco de prensa, radio y T.V. Debajo de las tribunas, en la zona norte del edificio, ha sido organizada: una zona de trabajo para la prensa con una superficie de 150 m<sup>2</sup>; subcentro de información, en donde se alojaron los teletipos y todo el equipo necesario para esta operación; cabinas telefónicas para comunicaciones a larga distancia y oficinas de correos y telégrafos; zona de entrevistas para atletas premiados, en donde se dispusieron tres salas para los diferentes servicios de prensa, radio y T.V.; cafetería; y «barra» para el personal del servicio de Información.

El Estadio Azteca fue construido en Santa Ursula, Delegación de Tlalpan, al sur de la Ciudad de México, en el lado poniente de la Calzada de Tlalpan, inmediato al cruce de ésta con el Tercer Tramo del Anillo Periférico. Tiene una capacidad total de 94.476 espectadores.

El Auditorio Nacional, erigido en el Bosque de Chapultepec, entre las Avenidas Molino del Rey y Periférico, con frente al paseo de la Reforma, dista 18 km de la Villa Olímpica y 7 km de la Plaza de la Constitución.

Respecto al Estadio Municipal de la Ciudad Deportiva —en donde tuvieron lugar las competiciones de hockey—, que está emplazado en la zona norte de la Ciudad Deportiva, al suroeste del cruce del Viaducto Miguel Alemán y Avenida Río Churubusco, y dista 22 km de la Villa Olímpica y 8,1 km de la Plaza Mayor, señalaremos que el Comité Organizador dispuso de las oficinas adecuadas, debajo de las gradas y distribuidas adecuadamente en áreas destinadas a: Federación Internacional, Federación Nacional, Comité Olímpico y servicios sanitarios, con una superficie de 60.000 m<sup>2</sup>.

El Teatro de los Insurgentes, con capacidad para 2.895 espectadores y situado al sur de la ciudad, en el número 1.587 de la Avenida de los Insurgentes, esquina con la calle de Mercaderes, está limitado: al oeste, por la calle de Cerrada de Perpetua; y al sur, por una pequeña calle propiedad del mismo teatro y que sirve para dar servicio al estacionamiento de vehículos.

Dispuso asimismo en el ala sur del edificio de las correspondientes oficinas para la Federación Internacional con sus: zona para la secretaría; oficina privada para la Federación; servicios sanitarios; mesa de anotadores, situada al lado norte del escenario; asientos para los jueces, en ambos lados del escenario; mesa del Jurado de Apelación, en el lado sur del escenario; etc.

La Pista Hielo Insurgentes está situada en la Avenida Insurgentes Sur, manzana formada por las calles de Villalpando, Río San Angel, Avenida Revolución y la propia Insurgentes, al sur de la Ciudad de México, muy cercana al Estadio Olímpico. En ella fueron acondicionadas: un área de oficinas y trabajo de jueces, en entreplanta; las oficinas para las Federaciones; vestuarios para jueces; servicio médico; área de calentamiento; etc. Tiene un aforo total de 2.895 localidades.

En el Club de Yates Acapulco se realizaron las obras de ampliación del malecón; del muelle; y la iluminación y abastecimiento de agua en el muelle para las pruebas específicas de los Juegos de la XIX Olimpiada. En dichas obras fueron empleados 4.205,59 m<sup>3</sup> de hormigón.

Finalmente, la Piscina Olímpica de la Ciudad Universitaria, enclavada a 3,8 km de la Villa Olímpica y a 15,6 km de la Plaza de la Constitución, contó con los servicios precisos de: palcos; zonas para la prensa; zonas de entrevista; etc. Tiene una capacidad para 5.948 espectadores.